

compañeros, y crea en el afecto que le profesas y aprecio en que te tiene S. S. y A.—Baldomero Espartero.

NOTICIAS GENERALES.

Una comisión del ayuntamiento y principales contribuyentes de Lodosa se ha presentado al ministro de la Guerra, para gestionar cerca de éste la libertad de los individuos de dicho municipio que se hallan presos en Tudela, por no haber podido entregar ciertas cantidades que, en concepto de contribuciones, les exigieron las autoridades del gobierno.

Parece que los carlistas del Norte se dirigen con todas sus fuerzas sobre Bilbao, sin duda con ánimo de amenazar aquella plaza; ó tal vez con el objeto de hacer frente al ejército, cuyo ataque temen por la parte de las Encartaciones.

Bilbao está perfectamente guarnecida, fortificada y abastecida para muchos meses, y no corre peligro alguno aunque le asaltaran todos los carlistas reunidos y por mucho tiempo.

Así lo dice la *Igualdad*.

El Sr. Castelar desearía que se restableciera la armonía, hoy más necesaria que nunca, entre todos los elementos que apoyan la situación; pero su resolución de continuar la política seguida durante el interregno parlamentario, y aún de acentuarla más en el sentido del orden, es inquebrantable, así como lo igualmente su propósito de presentarse á las Cortes con el mismo ministerio que le ha ayudado en el desempeño de su difícil cometido.

Así lo declara hoy la *Discusion*.

El *Eco de España* hace constar que en el círculo Moderado no han surgido divisiones, siendo la junta elegida al mismo que la derrotada, la expresión fiel de las aspiraciones del partido que quiere la monarquía constitucional de D. Alfonso y el orden hermano con la libertad.

Asegúrase anoche que los ministros han acordado no reunirse en consejo hasta el 1.º de enero, á menos que alguna cuestión imprevista de gobierno lo exija, consanguinándose estos días á relectar la parte de Memoria que corresponde á cada uno de los departamentos ministeriales.

Con algun retraso y por la vía de Alumbres se recibió ayer en Madrid el telegrama siguiente:

El comandante general de la escuadra del Mediterráneo.

Anoch (28) se oyó poco fuego hacia Cartagena; pero esta mañana se oye bastante de cañon y mucho de fusilería. Parece haber habido una salida. La Zaragoza sigue rellanando carbon.

Leemos en el *Imparcial*:

«Aunque nos parece que hay mucha exageración en los temores de próximos trastornos de que se hacen eco anoche algunos de nuestros colegas, como producto de conspiraciones que cada cual atribuye á su adversario, parece que el gobierno ha dispuesto que se establezcan para todo el reino cuatro hospitales de sangre en esta capital, los cuales estarán situados en las Salesas, en la Universidad Central, en el teatro de Novedades y en el Conservatorio.

Ignoramos los grados de exactitud que tenga esta noticia, que oímos, sin embargo, á personas generalmente bien enteradas; pero aún ignoramos más, si cabe, las verdaderas causas á que obedezca esta previsora determinación.

El gobernador de Alicante ha impuesto á la empresa del ferro-carril, 250 pesetas de multa por haberse retrasado el correo algunas horas durante tres dias consecutivos por esperar los trenes de Andalucía.

El general Jovellar parece que ha enviado al gobierno un extenso telegrama dándole cuenta del estado de la isla.

El jueves próximo quedará definitivamente cerrada la exposición Nacional que con tanto aplauso de las personas que por nuestro país se interesan, se ha llevado á cabo, sin más apoyo que el amor al progreso por parte de los que idearon tan patriótica empresa, y secundados eficaz-

mente por los individuos que han compuesto la junta de fomento. Esta terminará muy pronto la adjudicación de premios y oportunamente se designará el día para su entrega.

En Valencia se hicieron circular ayer noticias de grandes cambios políticos verificadas en Madrid, por lo que se notó alguna agitación, que desapareció al ser desmentidas aquellas.

PARTES TELEGRAFICAS.

La Palma, 28.

La junta insurrecta de Cartagena se ha trasladado á bordo de la «Numancia», lo cual ha causado, según parece, bastante descontento entre los insurrectos, que temen que algún día se marchen los jefes abandonándoles. Continúan con grande actividad los trabajos de avance y de trincheras de los sitiados.

París, 20.

El mariscal Mac-Mahon ha recibido una carta del rey de Portugal dándole las gracias por haber aceptado la calidad de árbitro en la cuestión de la bahía de Laurencio.

Ha habido un violento terremoto en Venecia.

Versalles, 20.

La Asamblea nacional ha aprobado el presupuesto general rechazando una enmienda proponiendo un impuesto sobre la renta francesa.

París, 20.

El bonde de Amim, embajador de Alemania en París, ha presentado en una forma muy moderada, algunas observaciones sobre los mandamientos de los obispos de Nim y Angers.

Los periódicos dicen que estos mandamientos han sido provocados por injurias contra el Papa y persecuciones contra los católicos de Suiza y de Alemania.

Añaden que los obispos no son funcionarios del Estado.

Créese que los obispos no queriendo crear dificultades á Francia, moderarán su lenguaje tanto como se lo permitirá su conciencia.

GACETILLAS.

En la noche del 31, despedida del año, tuvimos el gusto de asistir á la magnífica cena que se sirvió agradablemente á sus amigos, el Sr. Don José de Burgos.

Lo magnífico del local, el exquisito gusto con que fué presentada la mesa, y lo escogido de la concurrencia hacia pensar en una de esas gratas reuniones, que tienen lugar en los primeros *restaurant* de este siglo.

Vimos allí multitud de personas distinguidas.

El Sr. Burgos hizo los honores con la amabilidad y buen tono que le son propios, y á una hora avanzada de la noche se retiró la concurrencia, que no olvidará en mucho tiempo fiesta tan imprevista como encantadora, y grata á la vez para algunos paladares.

Expedientes de minas.—Con fecha 29 de Noviembre último, se dispuso por el ministerio de Fomento, en atención al estado de guerra que aflige á las provincias de Murcia, Vizcaya, Guipúzcoa Alava y Navarra, que desde esta fecha en las cinco provincias citadas quedan suspensos todos los plazos considerados como fatales á improrrogables en la tramitación de expedientes de denuncias de minas; pudiéndose sin embargo activar aquellos en que así lo deseen los interesados.

Criaderos de hierro.—Al concesionario para la construcción de un puerto en Castro Urdiales, Sr. Perez del molino se le acaba de autorizar para que emprenda las obras de un ferro-carril desde el indicado puerto hasta Sopuerta, cuyas obras se efectuarán sin ninguna subvención del Estado, y darán principio en este mismo año.

Los criaderos de hierro que el Sr. Perez del Molino piensa exportar en Sopuerta, parece que son inagotables, y es digno del mayor elogio el celo que viene desplegando el susodicho señor, á quien las provincias de Santander y de Vizcaya no pueden menos de agradecerlo.

Dice la «Andalucía de Sevilla»

«Anteanoche circularon por Sevilla rumores alarmantes motivados sin duda porque algunas guardias se reforzaron y

los oficiales de artillería y guardia civil fueron llamados precipitadamente á su cuartel. Ignoramos qué podría obligar á la autoridad militar á adoptar estas precauciones cuando el estado de la población parece ser al más pacífico.

La exposicion de vinos en Londres.—Según «Las Provincias» de Valencia, parece que se agita bastante entre los principaes y mas ilustrados cosecheros de vino de aquella comarca, el proyecto de enviar muestras en grande escala á la exposicion especial de vinos que se celebrará esta primavera en Londres con objeto de hacer formar exacto juicio de la cantidad y de la calidad de los productos valencianos en este ramo. Hemos oido hablar especialmente de los preparativos que con este objeto está haciendo un ilustrado propietario, cuya finca radica en la provincia de Alicante, y que es muy conocido en Valencia, en cuyas sociedades ha disertado más de una vez.

Nos felicitáremos si al fin los cosecheros valencianos y los de nuestro país salen de la apatía que les ha dominado otras veces, y acuden á la exposicion de Londres de una manera que haga honor á la agricultura de nuestro país.

Londres ha permanecido enteramente á oscuras durante tres dias. Todo movimiento habia cesado en la inmensa ciudad que cuenta cuatro millones de personas. La niebla era tan espesa, que mas de setenta reses de una magnífica esposicion de ganados que á la sazón se celebraba en Londres, perecieron asfixiadas. Los trenes de los ferro carriles, para llegar aunque lentamente, á sus estaciones, tenian que disparar tiros. Las pocas personas que á pié transitaban por las calles iban precedidas de antorchas. A las nieblas han sucedido grandes vendavales en Halifax, Leeds, Glasgow y Sheffield célebre por su admirable cuchillería, y donde una torre que cayó á tierra sepultó en sus escombros á mas de 20 infelices trabajadores.

Pues señor pasaron las pascuas, se fueron los pavos, las peras, los duces, el jamon y todos los innumerables artículos de comer, beber y arder que sirven en estas dias para solazarse. Todos lo general han comido, han bebido y se han divertido, y solo el pobre gacetiillero, es el que ha auido estos dias como alma que se lleva el diablo, el estómago como una linterna sin aceite y cora que va á caza de noticias á falta de otra cosa mas succulenta, para que nuestros suscritores puedan estar al corriente de la crónica local; sin embargo apesar de todo se dara por muy satisfecho con poder agradecerles y deseárselos este año que viene mejores dias que el pasado.

Recomendamos á los interesados con atención el notable Tratado de las enfermedades secretas, vicios de la sangre, etc. del Dr. Ch. Albert de Paris. Los dan gratis los depositarios del *Vin de zarzaparrilla y Botos de Armenia*.

Unguento y Píldoras Holloway. Dispepsia, Desórdenes de la Digestion. Personas hay que están especialmente propensas á las afecciones del estómago é higado; mientras que se ven acometidas de dichas enfermedades á consecuencia de sus costumbres sedentarias; de llevar ellas una vida irregular; ó de una larga inquietud mental. Encontrándose desordenados el higado y el estómago, el corazón y los pulmones participan pronto del sangrado y los efectos de esta combinación de males se hacen visibles.

Estas admirables píldoras obran directamente sobre los citados órganos y no tardan en restituirles la sanidad normal. Las impurezas son expelidas del sistema, los órganos de la respiracion son librados de toda obstruccion, la sangre irritada es refrescada, las secreciones biliosas son regularizadas, la accion del corazón se tranquiliza, los nervios vuelven á adquirir el vigor perdido y en una palabra, el paciente recobra su salud normal, tornando entrar la digestion en el estado natural de orden y reanimándose el espíritu.

D. José Diaz Gimenez, practicante en cirugía, vive calle de la Cuesta, número 1 junto á la plaza de los Omos.

Otra de los servicios de su profesión, garantizando el mayor y mejor en la asistencia y operaciones de sangrias, extraccion de dientes y muelas, limpieza de la deglutura y empastamiento de la mismas Vacunacion y revacunacion, aplicacion de sangujuelas; apósitos y vendajes, con cuanto mas sea concerniente á dicha

profesion en la que cuenta una larga práctica.

Registro civil.

Inscripciones del dia 1.º de Enero.

Casados.	»
Nacidos.—Varones.	»
Id.—Hembras.	3
Fallecidos.—Hombres.	»
Id.—Mujeres.	3
Id.—Párvulos.	1

Alcaldía = Arbitrio Municipal.

Recaudado en los dias 30, 31 y 1.º de Enero.

	Pts.	Cént.
Centro de Granada.	492	41
Id. del Puerto.	3.455	54
Id. de la Vega.	182	83

Total. 4.130 / 78

Almería 2 de Diciembre de 1873.—Campoy.

BUQUES ENTRADOS.

Hasta las 2 de la tarde del dia de ayer

- D. Málaga, vapor Numancia, capitán Francisco Jaen, con efectos.
- De Tarragona, balandra San José patron José Afari, con vino y otros efectos.
- De Alira, laud Tres Hermanos, patron Agustín Giliano, en lastre.
- De Garrucha, id. Milagros, id. Francisco Fomes, con frutas.
- De Torrevieja, id. Eloyña, id. Bonifacio Perez, arroz.

BUQUES DESPACHADOS.

Para Málaga, vapor Numancia, capitán Francisco Jaen, con efectos.

AGENDA DE BUFETE.

6 libro de memoria, diario para 1874.

Con reduccion, modelos, varias leyes, y noticias interesantes.

Se halla de venta, al precio infimo de 14 reales ejemplar, encartonados, en la Imprenta de los Sres. Alvarez hermanos.

VENTAS.

Se vende un buen cortijo, sito en Sierra Alhambilla, jurisdiccion de Nijar, compuesto de casa-cortijo para el abrador, con todas las necesarias oficinas de habitacion, cuadras, pajar, corral y de bestias y ganados, chiqueras y una capaz bodega con excelentes toneles, lagar con prensa etc. y a la casa habitacion muy capaz para el dueño, con algunas comodidades.

Grandes parrales en las portadas. Dos buenas huertas plantadas de toda clase de frutales de los del país, con fuente y balsa cada una.

Seis á siete fanegas de viña, cuyos vinos son sin disputa de los mejores del término.

Un frondoso y poblado barranco de álamos y otros árboles. Dos tramos de tierra con olivos, un estenso chumberal y ciento y pico fanegas tierra secano de la mejor calidad.

Quien desee mas pormenores y precio, acuda á esta redaccion.

Se hace de un cortijo situado en la vega y á la entra de la Gador, de la propiedad de la testamentaria de doña Torrasa Freixas y Miró.

Dicho cortijo está poblado de agríos y frutales, tiene riego bastante de tanda, casa cortijo para el labrador, y otra con cómodas habitaciones para el propietario.—Está valorado en 8.750 pesetas.

D. Bartolomé Carpente (que vive calle de Emir número 7) facilitará cuantos antecedentes se le pidan oyendo proposiciones hasta el dia 15 de Enero de 1874.

A COMPRAR A COMPRAR.

Calle de la Reina número 31 frente á don Felipe Barron.

Sacos para señora, chinchillas lisas y labradas á 30 rs.—Id. para niños, id. id. id., á 18 y 22.—Chaquetapara hombre, chinchillas lisas y labradas, forros de tartan, á 50.—Id. para niños á 30.—Cazadoras, id. para hombres á 70.—Cazadoras de Ratin a borregada 120.—Marineras, para señoritas, con adornos á precios sumamente reducidos.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.